

Guatemala, Centroamérica

21 de noviembre 2025

Número 2386



## Gobierno rechaza reformas al Directorio de ANADIE, así lo afirmaron durante reunión de MINAPA

### Asunción Chivoc en San Juan Sacatepéquez declarada libre de pisos de tierra gracias a HogaRes



**Últimas noticias**  
**Operativo Shark deja 13 capturados y evidencia contra estructura de trata de personas**





## Misión médica de EEUU visitó Cobán junto a autoridades del MSPAS

El Hospital Regional de Cobán, Hellen Lossi de Laugerud, Alta Verapaz, recibió la visita del Embajador de Estados Unidos, Tobin Bradley, quien, acompañado por autoridades del centro asistencial, realizó un recorrido por la Unidad de Atención Integral (UAI).

Durante su estadía, el Bradley habría reconocido el trabajo que desarrolla este servicio especializado, donde se proporciona atención, confidencial y de alta calidad a personas con VIH y otras infecciones de transmisión sexual.

Es de destacar que este jueves 20 de noviembre, el viceministro de Atención Primaria en Salud, Donato Camey, se reunió con los equipos del centro asistencial donde agradeció el apoyo de los socios estratégicos que han contribuido a las mejoras de esta área.

Cada una de las clínicas que conforman la UAI presentó sus procesos y servicios, destacando el compromiso del equipo por ofrecer un acompañamiento humano y profesional, como parte del fortalecimiento de la red de servicios a través del modelo de atención integral e incluyente.

La directora del hospital, Patricia Cortez, agradeció el apoyo técnico y las donaciones otorgadas por USAID, CDC y Jhpiego, aliados estratégicos en el fortalecimiento de la Unidad, que continuará trabajando con las personas que requieren atención médica y también tratamientos.



La embajada de Estados Unidos en Guatemala, indicó: *"¡Misión médica por militares us en #Cobán! #EmbBradley conoció como +3,000 personas recibieron servicios de atención médica incluyendo medicina general, optometría y atención dental con apoyo de @SOUTHCOM, @ArkansasGuard, @Ejercito\_GT y @MinSaludGuate".*

La directora de Gestión Hospitalaria, Ligia Irene Figueroa, subrayó la importancia de este tipo de atenciones en el país y reconoció los altos resultados alcanzados por el equipo de Cobán.

Asimismo, TulaSalud, socio ejecutor, compartió la experiencia exitosa del uso de una aplicación digital para el monitoreo y seguimiento de pacientes, herramienta que ha permitido fortalecer la continuidad de la atención.

El embajador Bradley visitó los servicios de Pediatría, Ginecología de Emergencias y Neonatología, finalizando su recorrido en la Casa Ronald McDonald de Cobán, donde conoció el apoyo que reciben las familias de los pacientes durante sus tratamientos.

## Comadronas de Santa Rosa reciben el estipendio de Q2,000



En el Distrito de Salud de Santa Rosa de Lima, departamento de Santa Rosa, se realizó la entrega del estipendio de reconocimiento a las comadronas, un acto que significa su labor y reafirma el respeto hacia el papel espiritual, cultural y comunitario que desempeñan como guías en los procesos de gestación, parto y acompañamiento familiar.

Esta acción se llevó a cabo en cumplimiento del Decreto 22-2022 y sus reformas del Decreto 4-2025, normativa que establece un estipendio anual para comadronas y comadrones, regulado bajo los lineamientos técnicos y operativos del Acuerdo Ministerial 131-2025.



Según lo aprobado por el Congreso, el estipendio es de Q4,000 anuales, Q2,000 en un primer estipendio y el mismo monto en el segundo, para las comadronas, los cuales son pagados en dos fechas:

- 19 de mayo y
- 19 de noviembre

Para el Ministerio de Salud reconocer a las comadronas es vital, ya que juegan un papel importante en la salud materno neonatal, el cuidado de sus pacientes y acompañantes a sus controles en la red de servicios, así como impulsoras de la lactancia materna.

**liberal GT**  
somos guate

Ecosistema informativo regional



[liberalgt.com](http://liberalgt.com)



Liberal Gt



@GtLiberal

Pauta con nosotros [Hp@liberalgt.com](mailto:Hp@liberalgt.com)



## Gobierno rechaza reformas al Directorio de ANADIE, así lo afirmaron durante reunión de MINAPA

El Presidente Bernardo Arévalo resaltó en la cuarta reunión de la Mesa Interinstitucional para el Análisis de la Calificación del País (Minapa) 2025, que promueven acciones que harán que el país tenga una economía más dinámica, pero solo la unidad y la cooperación son las herramientas que le permitirán construir una Guatemala próspera, inclusiva y justa.

**La MINAPA está conformada por representantes de:**

- Ministerio de Finanzas Públicas (MINFIN)
- Ministerio de Economía (MINECO)
- Ministerio de Relaciones Exteriores (MINEX)
- Comité Coordinador de Asociaciones Agrícolas, Comerciales, Industriales y Financieras (CACIF)
- Fundación para el Desarrollo de Guatemala (FUNDESA)
- Asociación Bancaria de Guatemala (ABG)

El ministro de Finanzas Públicas (MINFIN), Jonathan Menkos defendió el déficit fiscal y aseguró que éstos están controlados y que no todo es deuda.

**Según Menkos, hay déficit que están cubiertos con saldos de caja.**

Además, aseguró que garantizan la calidad de la inversión.

Con relación a los ingresos del Estado, afirmó que sigue creciendo la recaudación y que si baja el déficit tendrían que aumentar la recaudación.

Es decir, disminuir el presupuesto no es una opción, sino mantener el monto del Presupuesto General de Ingresos y Egresos de la Nación.

### 1 ... y ha puesto en marcha un programa de reformas muy ambicioso para lograrlo



*En los últimos meses, el Gobierno ha realizado grandes esfuerzos para reformar el país, tanto en el ámbito económico como institucional. En este sentido, el apoyo de nuestros socios financieros internacionales, como el FMI o el Banco Mundial, es clave para permitirnos acelerar el ritmo y maximizar el impacto de las reformas.*

#### EL GOBIERNO ESTÁ IMPLEMENTANDO POLÍTICAS AMBICIOSAS CON EL APOYO DE SUS SOCIOS

##### LA CONCEPCIÓN DE UN PROGRAMA DE REFORMAS AMBICIOSO

- ✓ Mejora del clima de negocios en Guatemala, con la aprobación de leyes como:
  - Ley de Infraestructura vial
  - Ley de Autoridad Designada del Sistema Portuario Nacional
  - Ley para la Integración del Sector Productivo Primero Agropecuario
  - Ley de Competencia
  - Ley para la Facilitación en el Cumplimiento en la Devolución de Impuestos
  - Ley contra la Delincuencia Organizada
  - Creación de la Comisión Nacional contra la Corrupción
- ✓ **Expansión fiscal**, con la aprobación del Presupuesto de 2025 – y discusiones sobre el Presupuesto de 2026.

##### LA MOVILIZACIÓN DEL APOYO DE SOCIOS INTERNACIONALES

- ✓ Guatemala tiene una relación de confianza con el FMI, la cual se ha mantenido y reforzado en los últimos meses:
  - El Fondo Monetario Internacional se ha mostrado elogioso respecto a las perspectivas económicas y financieras del país, especialmente en su Artículo IV.
  - La colaboración continuará a través de programas de asistencia técnica, que permitirán a Guatemala (i) mejorar la recaudación fiscal y (ii) elevar la calidad del gasto público.
- ✓ Paralelamente, el país mantiene excelentes relaciones con sus socios internacionales y de desarrollo, como el Banco Mundial, el BCI y el BID, los cuales financian el desarrollo del país mediante su apoyo a proyectos específicos.

#### LOS AVANZOS ECONÓMICOS E INSTITUCIONALES SON RECONOCIDOS Y ELOGIADOS A NIVEL INTERNACIONAL

“Durante su intervención, el presidente Bernardo Arévalo indicó:

*“Estamos muy cerca de alcanzar el grado de inversión en Guatemala. Esta es una meta que nos hemos trazado como gobierno y estamos muy cerca de alcanzarla.*

*Este trabajo colectivo con sectores económicos y sociales nos lleva como país a otra perspectiva de desarrollo.”*

**Con relación a la deuda pública, Menkos señaló que se debe resguardar la misma.**

**Algunas de las leyes que promueven en el Legislativo son:**

- Aprobación de la Ley de Beneficiario Final
- Ley general del Sistema Portuario Nacional
- Reformas a la Ley de ANADIE
- Ley de Contrataciones Públicas del Estado

**Con relación a la participación del sector privado en el Consejo Nacional de Alianzas para el Desarrollo de Infraestructura Económica (CONADIE), Menkos comentó que el Gobierno de Guatemala no tiene intención de dejar fuera al sector privado.**

El presidente de CACIF, Charles Bland, indicó que la falta de infraestructura es una de las falencias, por lo que también hizo énfasis a las reformas a la ley de APP que permitirá continuar con el desarrollo.



Bland, también mencionó la importancia que se aprueben las modificaciones lo antes posible.

*“CACIF orgullosamente representa a más de 130 mil micro, medianas, pequeñas y grandes empresas”, afirmó el CACIF.*

El CACIF representa más del 80% de la economía en el país, afirmó Bland, recordando que “*ministros van, ministros vienen. Gobiernos van gobiernos vienen*”, pero quienes siempre están acá son los empresarios.

Concluyendo el ministro del MINFIN que preside CONADIE indicó que solicitó que no haya modificaciones en el Directorio de ANADIE.



## **Grupo SHARE y UVG firman alianza para transformar la educación y el desarrollo profesional en Guatemala**

Grupo SHARE Guatemala anuncia la firma de un convenio de colaboración con la Universidad del Valle de Guatemala (UVG), un paso decisivo en su compromiso por impulsar la educación, el desarrollo humano y la generación de oportunidades para su personal, asociados y comunidades vinculadas. La firma se realizó el 19 de noviembre en la sede central de la universidad, y el acuerdo entra en vigor de inmediato, con validez durante los últimos meses de 2025 y todo 2026, bajo un esquema de renovación anual.

*“Esta alianza marca un avance significativo en nuestro compromiso por fortalecer y profesionalizar los procesos de formación dentro de las empresas sociales que integran Grupo SHARE. Junto a la UVG abrimos un espacio de colaboración académica y profesional que permitirá desarrollar programas especializados, ampliar capacidades y ofrecer nuevas oportunidades de aprendizaje continuo, con acceso a cursos, talleres, diplomados y certificaciones académicas. Es un modelo que impulsa la mejora continua y se mantiene alineado a las necesidades reales de nuestro personal, asociados y clientes”*, expresó David Arrivillaga, Director General de Grupo SHARE Guatemala.



Las alianzas estratégicas forman parte de la Iniciativa de Educación 2024-2039 para garantizar procesos formativos sólidos y de alto impacto. La UVG se convierte en un socio clave y potencial en este proceso.

La oferta académica se diseñará a partir de las necesidades e intereses del personal, asociados y clientes de SHARE. Algunos programas serán solicitados directamente por el grupo, mientras que otros provienen de la oferta formativa de la UVG, siempre alineados con las prioridades establecidas por la organización. La implementación iniciará en la sede central de la universidad, con miras a expandirse a las sedes del Altiplano y Sur del país.

*“Juntos por el desarrollo, desde UVG Lifelong Learning celebramos este compromiso con la educación continua, porque potencia competencias, impulsa crecimiento sostenible y nos permite acompañar con excelencia el desarrollo del talento dentro de Grupo SHARE. Nuestra misión es ofrecer experiencias formativas relevantes y de alto impacto, que realmente generen valor en las organizaciones y en las personas”*, afirmó María José Arévalo, Directora General de Educación Continua de la UVG.

Con esta colaboración, ambas organizaciones no solo buscan potenciar el talento, promover la actualización profesional y abrir nuevas oportunidades, sino que también consolidan su compromiso con un futuro más preparado, competitivo y humano.



@gtLiberal

Contáctenos: [hp@liberalgt.com](mailto:hp@liberalgt.com)

Liberal Gt

## Operativo Shark deja 13 capturados y evidencia contra estructura de trata de personas



La Unidad contra las Estructuras Criminales y Casos Especiales de la Fiscalía contra la Trata de Personas del Ministerio Público (MP), la Fiscalía contra el Delito de Femicidio, la Fiscalía Regional Metropolitana y con el acompañamiento de la Policía Nacional Civil (PNC) ejecutaron el Operativo Shark, que constó de 20 allanamientos en distintos sectores de la Ciudad de Guatemala, así como en los municipios de Amatitlán, Villa Nueva y en ciudad San Cristóbal, zona 8 de Mixco.

**Las acciones tienen como objetivo fortalecer una investigación en curso.**



Las aprehensiones corresponden a diversos delitos. Por trata de personas, lavado de dinero y asociación ilícita fueron detenidos Selvin M. y Manly M., esta última también contaba con orden de detención por asesinato.

Por promoción, facilitación o favorecimiento de prostitución, lavado de dinero u otros activos y asociación ilícita fueron

aprehendidos Brenda C. y Reginaldo M. Asimismo, por trata de personas, lavado de dinero u otros activos y asociación ilícita fue capturada Elvia G.

En relación con el delito de trata de personas, fueron detenidos Ayleen C., Héctor I. y Ricardo I., mientras que por trata de personas y asociación ilícita fue aprehendido Byron C.

Por promoción, facilitación o favorecimiento de prostitución fueron arrestados Ermides M., Francisco F. y Lorenzo C. Además, fue capturado William G. por posesión para el consumo y se efectuó la conducción de un adolescente por tenencia ilegal de arma de fuego.

**Durante los allanamientos se incautaron indicios relevantes para la investigación, entre estos:**

- 12 armas de fuego,
- 217 cartuchos,
- 5 vehículos,
- 41 teléfonos móviles,
- 7 dispositivos POS,
- 797 documentos, aproximadamente
- Q30 mil en efectivo y diversas unidades de presunta droga.



## Adidas inauguró el Brand Center más grande de Centroamérica en Miraflores

Adidas presentó su nuevo Brand Center en Guatemala, el más grande de la región, ubicado en C.C. Miraflores, en la zona 11 de la ciudad de Guatemala. Esta nueva tienda combina sus 2 líneas insignia en un solo lugar: adidas Performance y adidas Originals, ofreciendo una experiencia integral que une deporte moda y cultura urbana.

El Brand Center está ubicado en Plaza Siman del centro comercial Miraflores, convirtiéndose en un punto estratégico para acercar la marca más a sus consumidores. Este nuevo espacio está distribuido en dos niveles para ofrecer una experiencia completa y diferenciada:

- Primer nivel, adidas Performance: equipamiento, calzado e indumentaria especializado para atletas y entusiastas del deporte.
- Segundo nivel, adidas Originals: moda urbana que fusiona tendencias actuales con herencia de la marca.

Con esta apertura, adidas refuerza su compromiso con Guatemala y la región, ofreciendo un one stop shop que redefine por completo la experiencia de compra. Este nuevo Brand Center se posiciona como un destino imperdible para quienes buscan lo mejor del deporte, la moda y la cultura urbana. Aquí convive la tecnología de rendimiento más avanzada, colecciones más recientes y los clásicos que han marcado generaciones.



Como parte de la apertura, adidas llevará a cabo una serie de actividades y dinámicas diseñadas para que cada visitante vivan una experiencia inmersiva al conocer este Brand Center. Desde una estación de personalización de sneakers hasta dinámicas, retos para ganar premios y muchas sorpresas más, cada actividad está pensada para que los asistentes vivan una experiencia total al estilo adidas.

El concepto de esta tienda invita a recorrer cada nivel, descubrir lo nuevo desconectar con la esencia de la marca.

Es un espacio diseñado para quienes expresan a través de su estilo, pues está pensado para que cada persona encuentre lo que busca -y más- en un solo destino. Todo adidas, reunido bajo un mismo techo.



## **Asunción Chivoc en San Juan Sacatepéquez declarada libre de pisos de tierra gracias a HogaRes**

En los Objetivos de Desarrollo Sostenible (ODS), que Guatemala apoya se ubica el hecho de mejorar la calidad de vida de las familias en el país. Bajo esa premisa, cuando se coordinan autoridades locales o ancestrales, la empresa privada y la comunidad; para juntos impulsar un propósito en común, los resultados son impresionantes. Ese fue el caso, de la comunidad de Asunción Chivoc en San Juan Sacatepéquez.

En Guatemala, más de 845,000 viviendas aún cuentan con piso de tierra. Reemplazar estos pisos por concreto puede reducir hasta un 80% la incidencia de enfermedades comunes –especialmente en niños pequeños- contribuyendo a romper el círculo vicioso de insalubridad, desnutrición y pobreza.

La comunidad de Asunción Chivoc, en el municipio de San Juan Sacatepéquez, alcanzó un hito histórico al convertirse en una comunidad completamente libre de pisos de tierra.

Gracias al programa HogaRES “*Unidos por hogares resilientes y saludables*” liderado por Progreso, más de 2,200 personas cuentan hoy con pisos de concreto, mejorando su salud, higiene y calidad de vida. La intervención en esta comunidad inició en 2025, tras identificar que más del 40% de las viviendas aún contaban con pisos de tierra.



*“Cada piso que sustituimos con HogaRES no es solo concreto: es esperanza, es salud, es futuro. Este programa demuestra que cuando empresa y comunidad trabajan de la mano, se levantan cimientos que sostienen sueños y oportunidades para las próximas generaciones”*, afirmó Guillermo Monroy, gerente de Ciudadanía Corporativa de Progreso.

Hoy, las familias de Asunción Chivoc viven de forma distinta. Donde antes había polvo, ahora hay un espacio firme, limpio, lleno de vida y nuevas posibilidades. Las familias comparten una misma satisfacción: ver que el esfuerzo conjunto se convirtió en algo tangible, que mejora significativamente su calidad de vida. Detrás de cada piso de concreto hay un nuevo comienzo y mayores oportunidades de desarrollo.

### **Una transformación construida en comunidad**

En Progreso creemos que el desarrollo se construye desde lo esencial y con las personas. Con HogaRES, Asunción Chivoc no solo reemplazó pisos de tierra por concreto: fortaleció la confianza, unión y capacidades locales de las personas que habitan la comunidad.

El logro fue posible gracias a la coordinación entre el equipo de Gestión Social de Progreso, el Consejo Comunitario de Desarrollo y la Alcaldía Comunitaria, con participación de las familias en la organización, la mano de obra y el transporte de materiales. Este trabajo colaborativo reforzó el sentido de pertenencia y motivó a muchas familias a seguir mejorando progresivamente sus viviendas.

Declarar la comunidad de Asunción Chivoc como libre de pisos de tierra se suma al esfuerzo integral que HogaRES impulsa junto con sus aliados para elevar las condiciones de vida de las familias guatemaltecas y construir comunidades más resilientes y saludables.

Para más información, visita: [www.hogares.org](http://www.hogares.org)

